

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Viernes 28 de Octubre de 1904

Año XXXIII. Núm. 9.466

PARA «EL BIEN PÚBLICO»

HEROISMO ORIENTAL

(LA GUERRA RUSO-JAPONESA)

Los grandes rotativos ingleses esparcen á cada momento por todos los ámbitos del orbe civilizado las proezas de los soldados japoneses que defienden la integridad de la patria en las llanuras pantanosas de la península coreana y en la planicie de la Mandchuria.

Desde que el ruido ensordecedor de la metralla alejó, en cumplimiento del mas sagrado de los deberes, á los hijos del Japon de sus hogares de caña y bambú, no ha dejado de oirse de todos los labios frases cariñosas, adhesiones inquebrantables, testimonios de simpatía hacia esos valerosos soldados que tan palpable ejemplo dan al mundo de su civilización, su cultura y su amor á la tierra madre.

Hace un puñado de años, la colonia japonesa vivía sin roce con el resto de las naciones, aislada de la civilización y ajena á los progresos y entonces sus moradores no conocían los estragos de una guerra ni la ambición demedida y avasalladora de algunas potencias, entre los cañales de verdusco tono, bajo su cielo plañizo y su clima apacible se deslizaba su vida como la corriente de un arroyuelo se desliza entre las matas de los arbustos y ese mundo que todo lo quiere dominar fijó los ojos de su codicia en aquel pedazo de tierra y se atrevió á avasallar hasta él su guadaña destructora. Mas ¡ay! que ignoraban que bajo la palidez intensa de sus rostros donde se esfuerzan sus ojillos diminutos y oblicuos se escondía un corazón recto y grande que si bien no osó jamás alzarse contra los suyos propios tampoco consintió jamás la mancilla y la usurpación... y el Japon creció y se desarrolló y llegó á la cumbre, donde otros no alcanzan sino tras siglos y siglos y la pequeñita, la casi incivilizada, la nación de casitas de caña y bambú supo elevarse y mostrar al orbe que donde hay corazón hay fuerza y ésta unida al deseo y á la razón encumbran... encumbran hasta los límites de la gloria y todo porque? Porque en aquella colonia hay patriotismo, hay honor y hay orgullo... el orgullo del que alcanza la victoria.

¿Quién vencerá? He aquí mi problema. Rusia, es grande, muy grande, sobre su moada planicie se agitan millones de hombres, su marina es potente, su ejército numeroso... El Japon es pequeño, muy pequeño, sus amarillos habitantes no alcanzan á una décima parte de su contrincante, su marina no es numerosa, no es un ejército napoleónico pero sin embargo, en Rusia, los hijos del Ozar temen á la guerra y no vacilan en cometer tropelías é infamias para arrastrar las cadenas de los deportados á la Siberia, en Rusia la marina cuenta con grandes acorazados, pero el pujante acero que escuda á

los soldados es tan débil que al primer golpe se doblaba no material sino moralmente, en Rusia por último, el ejército es incontable pero ¿que importa el número si en cada uno de los mujiks que lo componen hay un corazón de hielo, frio como las montañas del polo?

En cambio. El Japon supo desentrañar de su seno á todos sus hijos, les indicó un camino y allá fueron como mansos corderos donde el honor de la patria se vió ultrajado y sus barcos hicieron sonrojar el azulado del mar y sus ejércitos de tierra supieron dejar un surco de sangre que proclamase su heroismo.

¡Naciones que presumís de civilizadas! ¡Emperadores que humilláis á vuestras plantas millones de súbditos! ¡Generales que con vuestra espada dirigís á los ejércitos! Aprended del Japon lo que debéis enseñar á vuestros hijos, á vuestros ciudadanos y á vuestros soldados. Allí donde el honor se vé manchado, allí donde la ambición quiere dominar, allí es donde deben acudir los valientes. Allí acudió España en Lepanto, en Trafalgar y en el Callao.

Aprended á luchar como luchan los pequeños con los grandes y el día de mañana cuando la victoria se decida por uno de los contendientes y las páginas de la historia describan la actual guerra, no vacilar en gritar con toda la fuerza de vuestros pulmones «Leureles, honores y triunfos para el Japon». Si venís por que supo dominar á la masa enorme que la quiso apastar y si no porque combató con heroismo sin par porque demostró amor á su patria, en una palabra porque venza ó no ganó el combate, sino el de las balas el del honor, y también cuando las últimas cenizas de un buque ó el último soldado de un ejército caen rendidos por la fuerza, si levantan en su mástil ó en su brazo la bandera, habrán perdido el combate del plomo pero no el del honor, pues hoy día y siempre la guerra no es un homicidio, no se va á ella á ver quien mata más, sino á ver quien sostiene mejor su bandera. ¿No se rindieron Numancia y Sagunto, no se perdió el Callao? ¿Y por eso dejaron de ser heroicas? No. Hay un libro en la historia de los pueblos que guarda entre sus hojas con broches de aurea las victorias favorables ó los desastres victoriosos y en ese libro se escribieron ayer las Navas, Falome y Trafalgar como mañana se escribirá la nación de las casitas de bambú que supieron defender sus amarillentos hijos que tras la oblicuidad de sus ojos esconden la rectitud de su corazón.

JOSÉ DE PRADA.

TELEGRAMAS

Madrid 26.

«La Correspondencia» publica anoche un suelto sensacional.

Dice que ha oído un rumor que no se atreve á dar con seguridad, pero que

le ha sido comunicado por persona de reputación y que por sus relaciones en una casa elevadísima, puede estar bien informada.

Después de todas estas reservas, añade que según el rumor, un elevadísimo personaje, afectado desde hace pocos días por una irreparable desgracia, que ha herido en lo más profundo sus cariñosos afectos, se propone adoptar una resolución que evitaría que puedan creerse un obstáculo al desenvolvimiento de la vida nacional dentro del régimen existente.

Esta resolución consistirá en entrar en religión.

Esto ha sido manifestado en instantes de decaimiento, siendo de creer, sin duda que rectificará cuando pasen tales momentos.

Termina el colega insistiendo en que así se lo ha comunicado persona que le merece gran confianza por su respetabilidad y seriedad y á la que deja todas las responsabilidades.

El príncipe de Asturias, viudo, pasó la penúltima noche en el monasterio de El Escorial.

A las ocho y media de la noche, y sin que nadie en Palacio, lo supiera, marchó á aquel real sitio, acompañado de sus hermanos Raniero, Felipe, Jerao y duque de Calabria.

Se proponía marchar en el expreso, pero no pudo alcanzarlo y tuvo que partir en el correo de las 9 45.

Los expedicionarios pisaron la noche en el monasterio, y al amanecer oyeron una misa rezada por el alma de la princesa de Asturias.

Luego regresaron á Madrid el príncipe, el duque de Calabria, y el príncipe Jerao, y los príncipes Raniero y Felipe marcharon á Valladolid, de cuya Academia militar son alumnos.

El señor Maura ha manifestado que no puede hacer calendarios sobre los sucesos que ocurran en el porvenir, pues todo dependerá de las circunstancias.

Cree que el señor Romero Robledo, una vez resuelta la cuestión previa, volverá á presidir el Congreso.

Ha confirmado la llegada de parte de la escuadra del Báltico á Vgo, pero se ha reservado las instrucciones que se han comunicado á las autoridades.

En el Senado se han reunido los senadores de las minorías, adoptando los acuerdos siguientes:

1.º Que según convenio celebrado con el señor Montero Ríos, los tres turnos contra la totalidad del convenio con el Vaticano, los consumirán los señores Lopez Muñoz, Labra y Montero Ríos.

2.º Tomarán parte en la discusión todos los individuos de la minoría liberal.

3.º Se autoriza á don Amós Salvador para que de acuerdo con el señor Montero Ríos reparta los trabajos de esta discusión.

«El Imparcial» dice que ya no hay solución para este Gobierno y que su situación es sumamente comprometida.

«El País» manifiesta que no quiere fórmulas ni pasteles y que á la guerra debe contestarse con la guerra.

«El Globo» dice que, á pesar de lo que ha declarado Maura, este ha sufrido una gran derrota.

«El Liberal» afirma que todas las fórmulas han fracasado, y que el Gobierno más aún.

Telegrafían de Sevilla que ha regresado el juez especial para la causa de Alcalá del Valle.

El sumario está ya casi concluido y constará de más de mil folios.

Parece que no se comprueban los tormentos.

El Gobierno ha manifestado que si de aquí al día 10 no se resuelve lo de los suplicatorios, declarará la sesión permanente.

Se confirma que el señor Romero Robledo no presidirá las sesiones del Congreso mientras dure la cuestión de los suplicatorios.

Esto viene á agravar la situación.

La escuadra del Báltico

RELATO DE UN TESTIGO

París 24.—Un redactor del «Daily Mail» ha sostenido una interesante conversación con el capitán del «Mag Pie», uno de los barcos que componían la flota pescadora inglesa que sufrió el formidable ataque de la escuadra del Báltico.

El capitán del «Mag Pie» se ha expresado en esta forma:

«Nos encontramos acompañados por otros barcos de pesca, á 300 kilómetros al Nordeste de Hull el sábado, á la una de la madrugada.

Poco después, á través de la lluvia copiosa y de la bruma espesa, vimos numerosas luces, que procedían, indudablemente, de grandes y pequeños navios.

Como sabíamos que la escuadra del Báltico debía partir y veíamos que aquellos buques se dirigían hacia el canal de la Mancha, dedujimos que aquellos barcos eran los rusos.

De pronto, algunos de ellos hicieron fuego sobre nosotros.

Nuestros barcos eran unos 20.

Los que estábamos más cerca de la escuadra rusa creímos en un principio que los rusos tiraban sin bala!

El contramaestre de la barca «Tourtit», que se hallaba ya muy cerca de los barcos misteriosos, cogió dos pescados enormes y los levantó, para que los rusos pudieran verlos.

Algunos dicen que lo hizo por broma.

Otros, y esto es más creíble, afirman que el propósito del contramaestre no fué otro que el de convencer con aquella señal á los rusos de que solamente se trataba de pescadores pacíficos.

Aparte de esto, los rusos estaban ya lo bastante cerca de nosotros para poder ver con sus proyectores y sus gemelos cómo estaban nuestras tripulaciones ocupadas en destripar pescados.

Calcúlese, por lo tanto, nuestra sorpresa, cuando advertimos que los buques rusos tiraban con proyectiles, que algunos hombres caían heridos, que varios barcos nuestros sufrían avería.

El desorden se hizo espantoso, y el terror indescriptible.

Algunos barcos pescadores, abandonando las redes, se alejaron á todo vapor.

El cañoneo duró media hora escasa, y los cruceros rusos dispararon cañones de tiro rápido.

La obscuridad de la noche y la densidad de la lluvia nos impedían ver á los rusos.

Solo distinguíamos las luces de los buques, y comprendimos que eran grandes navios.

Sus proyectores contribuían á deslumbrarnos, y nada podíamos hacer para librarnos de la agresión, toda vez que nos hallábamos sin medios de ninguna clase para demostrar á los marineros rusos nuestro verdadero carácter de pescadores pacíficos.

Temíamos que todos nuestros barcos fueran allí echados á pique sin hallar forma alguna de explicación.

Felizmente el cañoneo cesó pronto, alejándose rápidamente la escuadra rusa con dirección al Canal de la Mancha.

Ignoro á que fué debido que cesara el fuego repentinamente.

Sin duda se dieron cuenta los rusos de su error.

El incidente fué terrible para nosotros, y hasta ahora no hemos recibido noticia alguna que nos pusiera en claro el misterio de lo ocurrido.

Londres.—M. Silborne, hablando en un banquete ofrecido á los marineros norteamericanos, ha calificado el incidente ocurrido en Hull de atentado inexcusable.

San Petersburgo.—El almirantazgo ha declarado que no ha recibido comunicación alguna de la escuadra del Báltico.

Dícese que 20 oficiales japoneses desembarcaron recientemente en Hull y que lo ocurrido fué debido á ese hecho.

SENAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoli 28.—8 m.

Barómetro 752.2; viento calma; marejada del NO; cielo acelajado; horizontes brumosos.

El próximo lunes es esperado el señor D. Manuel Martínez Bartolomé, Teniente Coronel destinado al Regimiento Infantería de Mahon que guarnece esta plaza.

El próximo lunes 31 del actual á las tres de la tarde se vacunará y revacunarán en las Casas Consistoriales á cuantas personas se presenten y lo deseen.

Ha sido destinado al regimiento de Mahon el primer teniente D. Manuel Pózuelo Pérez.

A pesar de los muchos gastos que ocasionan á la Asociación Enterpense de los Coros de Clavé sus expediciones anuales, publicamos á continuación el

brillante resultado obtenido en la verificada el mes pasado á Granada y Málaga:

Ingresos. . . Ptas. 17.866'50
Gastos. 12.444'55

Beneficios. . . Ptas. 4.922'25, las cuales, deducido el 10 por 100 para el fondo de la asociación deben ser repartidas entre los expedicionarios.

Para tener derecho á estas expediciones anuales y gozar de sus beneficios es indispensable pertenecer, como socio de número, á algún Orfeon agregado á la citada Asociación.

¡Lástima que sean tan pocos en esta ciudad que sepan comprender y aprovechar los beneficios que reportan dichas excursiones!

En el «Nuevo Mahonés» ha llegado hoy de Palma el Sr. D. Domingo Villanueva Administrador que fué de esta Aduana y actualmente segundo Jefe de la de Palma.

Saludamos á nuestro querido amigo y á su señora esposa que le acompaña.

Organizada una compañía dramática de aficionados al arte escénico, y orilladas las dificultades que casi siempre se presentan al formarse empresas de esta índole, se está estudiando el drama en siete actos de D. José Zorrilla titulado

D. JUAN TENORIO

que será puesto en escena el domingo 30 del presente mes, en el Teatro Principal, empezándose á las 8 y media y bajo los precios que se indicarán en los prospectos.

Nos dicen de Jaén con fecha 24 del actual:

«MUERTE SENTIDÍSIMA

Ha fallecido en esta capital el señor D. José María Castellote y Pinazo, ingeniero jefe de primera clase de la Armada y jefe del tercer Negociado de la Inspección de ingenieros del ministerio de Marina.

A la misa de *Corpore insepulto*, celebrada esta mañana, asistieron las principales personalidades de la sociedad de Jaén, y al entierro, que ha sido una verdadera y sentida manifestación de duelo, han concurrido todas las autoridades, elemento oficial y un gentío inmenso de todas las clases sociales. Puede decirse que Jaén entero ha asistido á él.

Era el finado hermano del virtuoso y sabio obispo de esta diócesis, el cual está recibiendo inequívocas pruebas de acendrado cariño con motivo de la desgracia sufrida.

Las listas puestas en el palacio episcopal se han llenado en pocas horas con un número verdaderamente considerable de firmas.

Todo el mundo se asocia al hondo sentimiento de su prelado y con el comparte la pena que le aflige en estos momentos.

Nos asociamos en el justo dolor que embarga al que fué dignísimo Prelado de esta diócesis Dr. Castellote, y apreciable familia, y al par que le enviamos nuestro pésame, hacemos votos para el alma de tan cumplido caballero como distinguido amigo haya merecido el premio de los justos.

Anoche tuvo lugar en el Teatro Principal el ensayo general del servicio de incendios, en presencia de los Sres. Delegado, Alcalde, varios concejales, arrendatarios y otras personas de reconocida actitud en el mecanismo puesto á prueba.

El telón metálico, bombas contra incendios, la distribución y colocación de todos los objetos necesarios para el mas rápido y fácil funcionamiento, dieron

el mas completo resultado, felicitándose todos los que han tomado parte en dichos trabajos, y mostrándose satisfechos autoridades y demás personas interesadas en ello, por el laudable resultado obtenido.

Por lo que á nosotros se refiere, dada la misión que el periodismo desempeña en la sociedad moderna, nos congratuamos de la mejora introducida en nuestro coliseo, poniéndolo en armonía con las disposiciones emanadas de la Superioridad, y al nivel de los teatros del continente, facilitando la libre acción de las empresas y garantizando la confianza del público.

Si estos dos primeros párrafos son aplicables á V., ó á su familia, con mas motivo le interesarán el tercero y el cuarto!

Síntomas. Demacrada, pálida, falta de apetito, sangre mala, huesos blandos y cabizbaja.
La dolencia. RAQUITISMO.
El remedio. «Emulsión de Scott»
La prueba. «Yo estaba raquítico en extremo grado, empecé á tomar la Emulsión de Scott y continuando el uso, por relativamente poco tiempo, hoy me encuentro perfectamente curado, fuerte con buen apetito y muy contento.» Texto de una carta de Doña Benita Carrasco, Zaragoza, Paseo del Ebro No. 24. Insistid siempre en ver la marca de fábrica, sino no compráis el verdadero remedio. Marca de fábrica.



Si queréis tener salud escribid al Señor D. Carlos Marés, calle de Valencia No. 333, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para franqueo, y un frasco de Emulsión de Scott será enviado gratis, como prueba.



Nos escriben de Alayor:

En la parroquial iglesia de Sta. Eulalia, se inauguró anoche la Santa Misión, por los padres capuchinos reverendos Fray Rafael de Gracia y Fray Bruno de Iguaada.

A las 6 y media salí de dicha iglesia la procesion dirigiéndose á la de San Diego.

Formaban en ella mas de cien niños llevando cirios, lanternas, flores y emblemas religiosos; bastantes hombres, representaciones de las Congregaciones religiosas establecidas en esta villa, del «Centro de Buenas Lecturas» y gran número de señoras.

Hacia de preste el Rdo. Sr. Economo asistido de los Presbíteros Sres. Sin tes y Coll asistiendo todo el clero residente en el pueblo.

El Sr. Economo llevaba á manos el sagrado emblema de la Preciosa Sangre que al llegar á la iglesia de San Diego, entregó á los P. P. referidos recibiendo con los rezos de rúbrica.

Terminado este acto prosiguió la procesion que fué aumentada con la asistencia de los misioneros uno de ellos llevando el estandarte de la Misión, cuyas borlas sostenían el otro Padre y el Rector de San Cristóbal cantándose al regresar Sta. Eulalia la preciosa tetri-lla de la Misión Oñ María.

En las calles del trayecto habla extraordinaria concurrencia en actitud respetuosa y digna de un pueblo culto. La inauguración de la Santa Misión

en la villa de Alayor, ha tenido feliz éxito, y afluye mucho público á los Santos ejercicios.

Q. E. P. D.

A consecuencia de dolorosa enfermedad ha fallecido esta mañana la señora D.^a María Menendez Fornaris virtuosa esposa del Sr. D. Francisco Pons y Carreras.

Era la finada de hermoso y noble corazón que constituyen la dicha de un hogar y hacen la felicidad del que las ha elegido como compañeras de su vida, siendo para el esposo consuelo, apoyo y alegría, y para los hijos modelo que imitar y maestro en aprender.

La pérdida que acaba de experimentar nuestro amigo, con la muerte de una esposa de las condiciones de la suya, es de esas para las que no hay consuelo en lo humano, y nosotros no encontramos palabras que nos ayuden á proporcionarlo.

Nos unimos con toda nuestra alma á su dolor y al de sus tiernos hijos y á las de ellos unimos nuestras lágrimas y nuestras oraciones por la que fué modelo de esposas y de madres y habra recibido la recompensa que merecen las virtudes que la adornaban y de las que deja acá imperecedero recuerdo.

Terminábamos de escribir las anteriores líneas y nos anuncian el fallecimiento de nuestro buen amigo el ejemplar sacerdote Rdo. Sr. D. Pedro Hernandez y Olives Pbro. que víctima de larga enfermedad ha sufrido con edificante resignación.

Su muerte ha sido sentida por cuantos se honraban tratarle, vislumbrando en su corazón bellísimos y cristianos sentimientos que en él se anidaban y comunicaba á sus verdaderos amigos.

El Rdo. Sr. Hernandez en los años que cuenta de sacerdocio habia desempeñado con gran celo el cargo de capellán del Convento de las Religiosas Concepcionistas, cargo que tuvo que renunciar por impedirsele su salud algo quebrantada.

Su misión de paz en la tierra era su bienestar, por eso era solicitado á todas horas para recibir de su celo y religiosidad, sabios consejos y sabias instrucciones para la tranquilidad de las almas y sosiego de las conciencias.

Enviamos á la Rda. Comunidad de Presbíteros de la parroquia de Sta. Maria nuestro pésame haciéndolo extensivo á sus hermanos D. Pascual y D. Juan Hernandez y á toda la demás familia, mientras elevamos al Cielo fervorosas plegarias para que Dios conceda al alma del finado la gloria eterna.

El entierro de Rdo. Sr. Hernandez, se efectuará mañana á las 3 de la tarde, siendo trasladado su cadáver á los atrios de la parroquia de Sta. Maria por la Rda. Comunidad con Cruz alzada y después conducido al Cementerio.

DESDE CIUDADELA

El martes se celebró en la iglesia Catedral, solemnes funerales por el alma de la que fué Princesa de Asturias.

En el centro de la Iglesia se levantó severo túmulo y á derecha é izquierda tomaron asiento las comisiones militares, compuestas del Jefe y Oficiales del Batallon de Infantería, el capitán de marina del puerto, el Jefe de Carabineros, Guardia Civil, reserva, etc. etc.

y el Muy Ilre. Ayuntamiento precedido de los maceros.
A tan solemne acto asistió el Muy Ilre. Sr. Obispo.

Las fuerzas de Infantería salen dos veces á la semana á practicar y efectuar paseos militares, reconocimientos y levantamientos de planos.

El miércoles salió todo el batallón reunido, dirigiéndose á *Son Angel* hermosa finca propiedad del Sr. Cardona distinguido Alcalde de esta ciudad.

La columna hizo un alto en *Binigafull*, propiedad también de dicho señor, en donde descansó, continuando luego su marcha á campo traviesa hacia el primero de dichos predios en donde llegó cerca la una.

Recibió al batallón el Sr. Cardona y difícilmente puede trasladar la pluma, el número de atenciones de que fueron objeto por parte de dicho señor y de su distinguida y simpática familia, los Jefes oficiales y soldados expedicionarios pues si agasajados fueron los primeros, no menos atendidos fueron los últimos á los cuales regaló el Sr. Cardona refrescos y ansado superior, que inútil creo el decir cuanto y cuanto agradecieron los buenos y animosos soldados.

Conocidas las relevantes dotes que distinguen al Sr. Cardona, como amigo, como caballero y como autoridad, ellas ya serán suficientes á dar completa idea del recibimiento dispensado á la pequeña representación del Ejército, el cual se halla honrosamente representado é identificado con el pueblo.

A las tres emprendió el batallón su regreso después de haber pasado un rato agradable, siendo acompañado hasta la salida del predio *Son Angel* por su amable y distinguido propietario.

Yo por mi parte tributo desde las columnas de este periódico un entusiasta aplauso á nuestro distinguido Alcalde por la acogida dispensada al Jefe, oficiales clases y soldados del 2.º Batallón del Regimiento Infantería de Mahon, á los cuales saludo y felicito con no menos entusiasmo, pues son acreedores y dignos por todos conceptos á cuantas muestras de verdadera simpatía han recibido, reciben y recibirán.

Es hermoso lazo con que veo estrechamente unidos á pueblo y Ejército es el primer peldaño para llegar á alcanzar el total restablecimiento de nuestra enferma y desgraciada España.

Cotizacion oficial

Madrid 27.—4 t.

4 por ciento interior.	79'75
Idem Exterior.	00'00
Amortizable 4 por 100.	00'00
Idem 5 por ciento.	97'90
Carpeta provisional amort.	00'00
Acciones Banco España.	481'50
Comp.º Arrend. Tabacos.	411'10
París á la vista.	37'35 á 37'40
Londres á la vista.	34'48 á 34'45

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Simon, Judas Tadeo apóstol y Honorato.

Santo de mañana.—Stos. Narciso, Pablo, Donato y Eusebia.

Cultos.—En el Carmen mañana sábado Misa con el Señor de manifiesto á los fines de la Liga antimasonica, estacion mayor y las Letanias de todos los Santos Por la noche los actos del mes del Stmo Rosario con solemnidad, visita á la Virgen y canto de la Salve.

Los ejercicios del mes de Octubre, consagrado al rezo del Stmo Rosario, continúan por la mañana y por la noche en todas las iglesias de esta ciudad, conforme está ya anunciado.

Visita á la Côte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra del Desamparo en San Antonio.

ASOCIACION DE BENEFICENCIA DOMICILIARIA

Extracto de la cuenta del mes de Septiembre próximo pasado, aprobada por la Junta Directiva hoy día de la fecha:

CARGO	Pesetas
Existencia del mes anterior	4.854'31
Recaudacion ordinaria	540'84
Subvencion del Ayuntamiento	600'00
Total	5.995'15
DATA	
Haber del recaudador	25'00
Entregado á los representantes de los distritos 1.º, 2.º y 5.º	14'00
Importe de los socorros en especies suministrados por esta Asociacion durante el presente mes	1.060'30
Por un timbre móvil	0'25
Total	1.099'55
RESÚMEN	
Importa el cargo	5.995'15
Idem la data	1.099'55
Existencia para 1.º Octubre	4.895'60

MOVIMIENTO DE SUSCRIPTORES

EN OCTUBRE DE 1904

Quedan para Noviembre próximo 415 suscriptores con pesetas 456'79
Mahon 27 Octubre de 1904.—P. A. de la J. D.—El Secretario, F. Buenaventura.—V.º B.º—El Vice-Presidente, B Escudero.

El Bien Público

POR CORREO

Paris 26.

CONFLICTO ANGLO-RUSO

Inglaterra exige de Rusia, á consecuencia de los sucesos de Hull, lo siguiente:

Excusa completa del atentado cometido por la escuadra del Báltico.

Indemnizacion á todas las familias de las víctimas.

Y la instruccion rápida de sumario y castigo de los culpables.

Londres.—El ministro de Estado ruso, el conde de Lamsdorff, ha entregado al embajador de Inglaterra en San Petersburgo la nota en que el Gobierno ruso contesta á la reclamacion del Gobierno inglés por los sucesos de Hull.

El Gobierno ruso dice que no se ha recibido aún notificacion del almirante Rodjestwensky. Rusia atribuye lo ocurrido á una mala inteligencia de sus marinos.

Lamenta vivamente el Gobierno ruso cuanto ha pasado y declara que adoptará cuantas medidas sean necesarias para dar una satisfaccion completa á Inglaterra é indemnizar á las familias de los pescadores muertos.

Londres.—El Czar ha teleografiado al rey Eduardo VII manifestando su pesar por lo ocurrido en Hull. En su telegrama expresa Nicolás II su simpatía por las familias de las víctimas.

Londres.—Se dice que el Gobierno inglés ha hecho ciertas indicaciones al Gobierno yanqui para concertar una para concertar una accion común con objeto de impedir que la escuadra del Báltico continúe su viaje. El acuerdo se fundaría en que dada la falta de tacto y el proceder arbitrario del almirante ruso, la escuadra á las órdenes de éste constituyo un peligro para el comercio marítimo de todos los pueblos. Se presta poco crédito al rumor.

Londres.—Desmientese la noticia de que el Almirantazgo inglés haya dado orden alguna para la movilizacion de las escuadras del Canal y del Mediterraneo.

La prensa rusa lamenta lo ocurrido en Hull y espera que una vez aquilata-dos los hechos, el Gobierno ruse dará á Inglaterra una satisfaccion completa.

A pesar del lenguaje airado de los periódicos yanquis, el Gobierno de los Estados Unidos se mantiene en actitud pacífica.

Asegúrase que el secretario de Estado norteamericano, M. Hay, ha contestado con una evasiva á la proposicion de Inglaterra para concertar una accion común contra el viaje de la escuadra del Báltico.

Londres.—Trabájase para poner á flota el vapor «Esperanza», que se hallaba á punto de salir cargado de carbón para la escuadra del Báltico.

Es comprobado que una mano criminal abrió una válvula de un tubo de la máquina del vapor.

Corre el rumor de que los rusos habían tenido noticias de que en Hull habían desembarcado 20 oficiales de la marina japonesa con el fin de organizar una expedicion contra la escuadra del Báltico.

Londres.—El Gobierno ha dado órdenes para que salga de Gibraltar un crucero á vigilar los movimientos de la escuadra del Báltico.

Telegrafian desde Shangai que parte de las tropas japonesas han iniciado el avance contra el ejército enemigo.

Una columna japonesa ha cruzado el río Hun-ho, á unas quince millas sud oeste de Mukden.

Nótose en toda Rusia una gran corriente de emigracion.

Muchos súlitos del gran imperio, huyen de sus pueblos á consecuencia del mal estar creado por la guerra.

Gran número de jóvenes cruzan las fronteras huyendo del peligro de ser alistados en el ejército y conducidos á la guerra.

Por decreto del Czar publicado el domingo, ha sido nombrado generalísimo de las tropas rusas de Oriente el general Kouropatkine.

POR TELEGAFO

Madrid 27.

El telegrama del Czar, lamentando los sucesos de Hull, ha causado buena impresion en el pueblo inglés.

La contestacion del Gobierno británico está redactada en términos conciliadores.

Inglaterra, sin embargo, mantiene en pié todos los términos de su reclamacion.

Madrid 27.

La escuadra inglesa del canal ha fondeado en Gibraltar.

Madrid 27.

El Rey Eduardo VII ha enviado al alcalde de Hull 800 guineas para las familias de los pescadores muertos y heridos.

La reina Alejandra ha enviado con el mismo objeto 100 libras esterlinas.

Madrid 27.

Vigo.—Se ha recibido en ésta un telegrama cifrado para el almirante de la escuadra rusa, próxima á recalar en estas aguas.

Las autoridades han recibido instrucciones del Gobierno, en las que se las autoriza para que permitan á los rusos que se surtan los buques uno por uno, no como escuadra. A consecuencia de esto, el Cónsul de Rusia irá á la altura de las Cies

á comunicar á los barcos rusos que hagan carbon á tres millas de la costa.

Ha llegado el vapor «Trafalgar», cuyo capitán manifiesta que á la altura de Lagos ha visto catorce buques ingleses.

Créese aquí que vigilan á la escuadra rusa del Báltico.

Madrid 28.

Londres.—El Almirantazgo inglés activa la movilizacion de tres escuadras que darán un total de 28 acorazados, 18 cruceros, 51 contratorpederos y otros buques auxiliares.

La prensa inglesa sigue espresando un lenguaje agresivo á Rusia.

Madrid 28.

París.—Telegrafian de San Petersburgo que el Czar ha ordenado se acceda á las reclamaciones que hace Inglaterra con respecto á lo ocurrido con la Escuadra del Báltico y los barcos pesqueros, y que sean castigados los oficiales de la escuadra.

Madrid 28.

Londres.—Los periódicos «Graphic» y «Times» publican enérgicos artículos respecto al asunto de los barcos pesqueros.

El «Cronique» insinúa la posible intervencion de Francia en el conflicto anglo-ruso.

Telegramas de «La Velera Mahonesa»

Barcelona 27.—12'45.

Pailebot «San Rafael» despachado martes mejorado tiempo salió madrugada: esperamos «Union».—Mole.

Cagliari 27.—3 t.

Arribado sin novedad pailebot «Anita».—Guerrero.

Vinaroz 27.—12'20.

Llegado pailebot «Francisca» sin novedad.—Redó.

TEATRO PRINCIPAL

COMPANIA DE OPERA ITALIANA

PRECIOS DE ABONO POR DECENA

	Ptas.
Palcos platea proscenios	60'00
Id. id. del 7 al 12	55'00
Id. id. del 1 al 6 y del 13 al 18	45'00
Id. primer piso	88'00
Id. segundo piso proscenios	60'00
Id. id. del 7 al 12	45'00
Id. id. del 1 al 6 y del 13 al 18	35'00
Id. id. del 7 al 12	18'50
Id. id. del 1 al 6 y del 13 al 18	16'50
Butaca con entrada	13'75

Va comprendido el impuesto del timbre.

PRECIOS EN TAQUILLA POR FUNCION

Palcos platea proscenio	7'00
Id. id. del 7 al 12	6'00
Id. id. del 1 al 6 y del 13 al 18	5'00
Id. primer piso	10'00
Id. id. del 7 al 12	7'00
Id. id. del 1 al 6 y del 13 al 18	5'00
Id. id. del 7 al 12	4'00
Id. id. del 1 al 6 y del 13 al 18	2'25
Id. id. del 7 al 12	2'00
Butaca sin entrada	1'00
Entrada general	0'50
Media entrada	0'25

El impuesto del timbre á cargo del público.
Nota.—La Empresa se reserva el derecho de aumentar los precios, respetando siempre los del abono.

Solucion al geroglífico del número anterior:

ENTREMESES

Imp. de M. Parpal

CENTRO CICLISTA MAHONES

Se participa á los señores socios que deseen abonar localidades para las funciones que se darán en el Teatro Principal por cuenta de la Empresa formada en esta Sociedad, que las listas obran en poder del conserje de la misma.—Mahon 25 Octubre 1904.—El Secretario, Domingo Estrada.

CASINO «EL CONSEY»

Se convoca junta general extrao dinaria para el próximo domingo día 30, á las once de la mañana, para tratar y resolver definitivamente respecto á la próxima temporada teatral.—Mahon 27 Octubre 1904.—P. A. de la J. D.—El Secretario, Francisco Conforto

Observaciones meteorológicas*La temperatura de hoy*

9 h mañana	20,8°
3 h. tarde	21,4°
Máxima al sol	31,2°
Id. á la sombra	22,1°
Mínima	15,3°

SEGUNDA ENSEÑANZA

Colegio para repaso de todas las asignaturas del Bachillerato á cargo del Oficial 2.º de Administracion Militar D. Francisco Bonet de los Herreros, Profesor de matemáticas en la extension universitaria de esta y ex-profesor de la Politécnica Balear de Palma.

Informes: de 11 á 1 San Sebastián, 1; de 4 á 5 Bastion, 19.

HARINA FOSFATADA THEOBROMINA LUQUE

No todas las mujeres tienen condiciones de nodrizas, por lo que á veces la cantidad de fosfato de cal que se encuentra en la leche, resulta escasa.

LA

“Harina Fosfatada Theobromina Luque,”

lo aumenta notablemente, tomándola dos ó tres veces al día, aprovechando al niño este beneficio.

De venta en Farmacias, Droguerías y Ultramarinos

HARINA FOSFATADA THEOBROMINA LUQUE**ANTONIO E. CODINA (dentista)**

ha trasladado su gabinete odontológico en la calle del Castillo, número 4 (esquina).



E. P. D.

D.ª María Menendez Fornaris de Pons

HA FALLECIDO

á las 10 de esta mañana á la edad de 37 años

Su desconsolado esposo D. Francisco Pons Carreras, hijos D. Juanito, D.ª Juanita, D.ª Francisca y D. Ramon, hermanas presentes D.ª Teresa y D.ª Francisca, ausente D.ª Antonia, hermanos políticos presentes don Antonio Pons y D. Cristóbal Villalonga, ausentes Sor Teresa de Jesús, D. José Canet, D. José Mercadal, don José María Pons, sobrinos ausentes D. Teodoro, D.ª Aurelia, D.ª Francisqueta, D. Leopoldo y D.ª Teresita, primos y demás parientes presentes y ausentes y las razones sociales «Pons y Cardona» y «Agencia del Banco de Ciudadela en Mahon» al participar á sus amigos y conocidos tan fatal nueva, suplican eleven una plegaria á Dios por el eterno descanso de su alma, y se sirvan asistir á la conducción del cadáver al Cementerio Católico de esta ciudad que tendrá lugar mañana á las 11, por lo que recibirán especial favor.

Casa mortuoria, Nueva 37.
Mahón 28 Octubre 1904

No se invita particularmente.



El Reverendo D. Pedro E. Hernández Olives, Pbro.

BENEFICIADO DE LA PARROQUIA DE SANTA MARIA

HA FALLECIDO

CONFORTADO CON LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTÓLICA

Q. E. P. D.

La Rda Comunidad de Presbíteros de dicha Parroquia, los hermanos del finado y demás familia al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican una oracion para el alma del difunto y agradecerán la asistencia á su entierro que tendrá lugar mañana á las tres de la tarde.

Mahón 28 Octubre de 1904

No se invita particularmente.

El duelo se despide después del entierro.

El Excmo. é Ilmo. Sr Obispo de esta Diócesis y los de Jaén y Teruel han concedido cincuenta días de indulgencia por cada Misa y parte de Rosario que se aplique en sufragio del alma del finado.